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香港文匯報訊 （記者 章蘿蘭 上海報
道）A股走勢反覆，反彈「兩日遊」後，
昨再度陷入弱勢，滬深三大指數悉數收
綠。早間開市，滬綜指小漲0.05%，但深
成指與創業板指均開局不利，微微下探。
之後，滬綜指震盪走高，最高觸及2,744
點，旋即衝高回落，全日呈現低位盤整。
滬綜指報2,729點，跌1點或0.06%；深成
指報8,233點，跌14點或0.17%；創業板
指報1,387點，跌4點或0.34%。兩市共成
交2,504億元（人民幣，下同）。
因中秋小長假將至，旅遊酒店板塊發
力，整體升幅近1%；銀行、造紙印刷、
有色、國際貿易等板塊也逆市收紅。航天
航空、公用事業、通訊行業領跌行業板
塊，跌幅均超過1%。
近期大盤走勢糾結，但相關機構對短期

行情並不悲觀。財富證券分析師建議，在
解禁壓力相對較小、流動性邊際寬鬆的9
至11月，投資可者堅持低估值原則，佈局
優質個股。

中登：銀行無投資股票條件
周三晚，中國證券登記結算責任公司發

佈修訂後的《特殊機構及產品證券賬戶業
務指南》，起先市場諸多人士將其解讀為
銀行資金或將進入股市。但《21世紀經濟
報道》援引多位銀行及券商資管人士稱此
乃誤讀，據指，中登允許開立賬戶主要是
解決了理財資金投資交易所債券的問題，
銀行直接投資股票並不具備條件。盤後中
登公司強調，新修訂業務指南不涉及商業
銀行理財產品投資範圍調整。

人行將在港發行央票

阿里打造「智能高速公路」
香港文匯報訊（記者 俞晝杭州報道）阿里巴

巴集團資深副總裁、阿里雲總裁胡曉明昨日在
「2018杭州．雲棲大會」上宣佈升級汽車戰略：
利用車路協同技術打造全新的「智能高速公
路」。據了解，目前阿里無人車已應用了該技
術，路測時緊急避讓或停車全部成功。胡曉明
稱，這一戰略將由AliOS聯合阿里雲、達摩院、
高德、支付寶、千尋位置、斑馬網絡等共同完
成，旨在探索未來二十年的路。

「城市大腦」三年覆蓋11城
從2014年開始，阿里巴巴開始研發汽車操作系統。

目前，通過基於AliOS的斑馬系統，阿里巴巴構建
了橫跨車廠的全球最大互聯網汽車平台。與此同時，
作為城市智能中樞的ET城市大腦在三年時間裡已
同11個城市合作，僅杭州管轄面積就達420平方公
里。此前，阿里雲已經與浙江省交通運輸廳達成戰
略合作，共同推進智能高速公路建設。
按照阿里巴巴的構想，智能高速公路將全面支

持普通功能車、互聯網汽車、自動駕駛汽車，賦
予駕駛者以「千里眼」和「順風耳」。路會告訴
車「我看到了什麼」，車會告訴路「我經歷了什
麼」，大腦則在雲端運籌帷幄，人-車-路-雲全面
協同。即便是高速路上500米外的一個小坑，車
輛也能提前「看到」。

「其實每個大城市的問題都差不多，就是機動
車越來越多，路越來越堵。」胡曉明在訪問中告
訴記者，在這樣的基礎上，阿里於2016年的雲棲
大會上發佈了城市大腦智能調控城市系統。「經
過兩年多的試點，如今『城市大腦』2.0已成為
杭州的新基礎設施，覆蓋主城區、余杭區、蕭山
區共420平方公里，接管1,300個路口信號燈，接
入4,500路視頻，可實時監控110多萬輛汽車。」
依據公開的城市季度報告， 在內地最擁堵城

市排行榜上，杭州從2016年第5名下降到第57
名。除了能實時優化信號燈，杭州「城市大腦」
還實現了主動報警、主動處置的完整閉環。

「登陸」大馬救護車效率大提升
今年1月，阿里向馬來西亞吉隆坡輸出了「城
市大腦」，在杭州率先試驗成功的特種車輛優先
調度同樣在吉隆坡落地成功，測試顯示救護車到
達現場的時間縮短了48.9%。

員工創造相應財富 安居樂業理所當然
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香港文匯報訊（記者 馬琳 天
津報道）阿里巴巴集團董事局主
席馬雲的退休規劃，近期引起廣
泛關注。在昨日舉行的2018夏季
達沃斯論壇上，他再次談及這一
話題，稱未來不會重回一線領導
崗位，除從事教育外，還會考慮
造酒。對於接班人張勇，馬雲稱
讚他有自己不具備的沉着冷靜和
系統思考，能勝任如今阿里巴巴
需要的體系化、組織化管理。
「離開阿里巴巴的運營管理，我
是三年以前就做了計劃的。」馬
雲說，30歲離開大學時，他曾打
算10年以後就要回到學校，但一
再推遲，所以不是腦子突然一想
說要退休了。所謂五十知天命，
過了50歲一定要明白自己這一輩
子要什麼，要放棄什麼，這些問
題想明白以後，做決定其實並不
痛苦。他不想65歲還在辦公室，
也不願意死在辦公室裡。

寄語國人學懂「品酒」
對於未來，馬雲表示，要多做

教育，多做公益，還有很多有意
思的事情。「我可能還會去造
酒，酒是一種文化，但是今天中
國人拚酒，不懂得品酒，人生要
會品。」他透露，自己前幾天去
了茅台，茅台的董事長講現在年
輕人都不喝茅台，都是喝其它
酒。「我說不用擔心，到45歲以
後他們會喝的，因為人生經歷過
生死苦難才會懂得酒，法國的酒
是法國的浪漫，瑞士的酒是瑞士
的味道，紹興酒有紹興酒的味
道，各種各樣的味道，人生百味

去品味。」

讚張勇具備接班條件
談及自己的接班人，馬雲表

示，阿里巴巴走到今天需要的是
體系化、組織化管理，這些張勇
都具備。同時，馬雲還看重張勇
雖然出身CFO，但敢於冒險、敢
於改變，走出了一個CFO的局
限，並有他自己不具備的沉着冷
靜和系統思考。
「為了說服他當董事長，這兩

年我幾乎一有空就給他『下
藥』。他答應的那一天我非常感
動。」馬雲稱，當阿里巴巴的董
事長、CEO非常不容易，處理的
不僅僅是商業問題，可能會忙到
沒有時間睡覺。他願意接受這是
一種擔當。

是友莫解釋 非友毋多言
對於是否會再回到阿里巴巴，馬

雲表示，不會回來，因為從沒有離
開過。「退休不等於我離開阿里巴
巴，我是阿里巴巴的股東、合夥人、
永久員工，阿里呼喚，我隨時都在，
但我不會去做董事長、CEO應該做
的事情。」他還表示，江湖永遠存
在，江湖英雄輩出。「自己離開商
業，但是關注商業，永遠在這個裡
面。」
此外，對於傳言他轉移了1,200

億元人民幣資產到海外的消息，
馬雲直截了當地回應稱，自己一
直在謠言中「連滾帶爬」，已經
學會了在口水中游泳。「是朋
友，你不解釋他們也理解；不是
朋友，你越描越黑。」

■井賢棟表井賢棟表
示示，，支付寶科支付寶科
技創新基金將技創新基金將
投入投入1010億元億元
人民幣推動技人民幣推動技
術創新發展術創新發展。。

浙江傳真浙江傳真

香港文匯報訊 人民銀行行長易
綱與香港金融管理局總裁陳德霖
昨天簽訂《關於使用債務工具中
央結算系統發行中國人民銀行票
據的合作備忘錄》，利用金管局
的債務工具中央結算系統(CMU)債
券投標平台，在香港招標發行中
國人民銀行票據。

金管局：利離岸人民幣業務發展
香港金管局新聞稿指出，在香
港發行央行票據旨在豐富香港高
信用等級人民幣金融產品，完善
香港人民幣債券收益率曲線，支
持香港離岸人民幣業務發展。票
據發行的細節將另行公佈。
金管局總裁陳德霖表示，一直
以來，離岸人民幣市場對於優質

和高流動性的人民幣資產需求殷
切，繼財政部每年在香港發行國
債，人民銀行票據可進一步滿足
這方面的需求，尤其是對期限較
短的債務工具的需求。
另外，此舉可以進一步完善離

岸市場的收益率曲線，為金融機
構開發人民幣產品提供更好的基
礎，並為金融機構管理人民幣流
動性提供更多選擇。人民銀行在
香港發行票據，亦有助鞏固香港
作為全球離岸人民幣業務樞紐的
地位。
CMU由金管局運作，為債券發

行提供招標、交收及結算的平
台。2010年起，財政部每年使用
CMU債券招標平台，為離岸人民
幣國債進行招標。

農發行成功在港發雙幣債券

■農發行昨在港交所主持香港證券市場開市儀式，農發行
董事長解學智（左）及中聯辦副主任仇鴻一同敲鑼，慶祝
該行成功在境外發行雙幣種債券。

香港文匯報訊 中國農業發展銀行（下
稱「農發行」）昨在香港舉行境外雙幣種
債券成功發行慶典。農發行董事長解學
智、中央政府駐港聯絡辦副主任仇鴻在港
交所主持香港證券市場開市儀式，一同敲
響銅鑼，慶祝該行成功在境外發行雙幣種
債券。
農發行昨公佈，於9月19日，面向境外投

資者發行2年期固息人民幣債券和3年期浮息
美元債券，取得圓滿成功，其中人民幣債券
規模為12億元，利率為4.16%，認購倍率達
到2.73倍；美元債券規模為7億美元，利率
為3ML+62bps，認購倍率達到3.26倍。
據了解，本次發行獲得了境外投資者的

熱烈追捧，包括央行、主權基金、銀行、
券商、基金和資產管理公司等，帶來了多
元化的高品質訂單，彰顯了境外投資者對
農發行和農發債的高度認可。本次發行的

聯席全球協調人為中國銀行、渣打銀行及
交通銀行。

年內尚有境外發行計劃
此次雙幣種債券的成功發行是農發行4

年後重啟境外人民幣債發行，亦是農發行
首單外幣債券的發行，標誌着農發行在拓
展籌資業務空間、推動中國債券市場國際
化方面邁出了新的步伐。
農發行2012-2014年間曾先後四次共計
發行110億元離岸人民幣債券。本次重啟
境外發債，同時發行雙幣種債券，不僅利
於滿足投資者對不同幣種的投資需求，同
時向國際市場提供高品質、高等級投資產
品，進一步提升農發行在國際市場的影響
力，促進中國債券市場對外開放和人民幣
國際化進程。據悉，農發行年內還有下一
步的境外發行計劃。

香港文匯報訊（記者 俞晝 杭州報道）「隨科技
發展，這兩年在金融服務領域有一些人造的虛幻概
念，例如有人用區塊鏈搞各種各樣的虛擬貨幣，老
百姓心嚮往之，最後瘋狂地『割韭菜』，這些絕不
是我們要做的。」螞蟻金服董事長兼CEO井賢棟
昨日在ATEC主論壇上表示，有技術，有數據，有
信用體系，有風控能力才是真正的科技。

當天，井賢棟還宣佈了支付寶小程序生態發展
計劃和螞蟻區塊鏈合作夥伴計劃，他希望更多的
開發者一起加入。
井賢棟表示，螞蟻金服已經成立STS（芝麻信用

並肩計劃）支付寶科技創新基金，三年內將投入10
億元人民幣，支持包括小程序在內的技術創新發展，
並為小程序開發者和合作夥伴提供多項資源支持。

井賢棟：螞蟻金服不「割韭菜」

馬雲：未來可能去釀酒

香港文匯報訊 (記者 倪夢璟 上

海報道) 格力電器董事長兼總裁

董明珠20日在上海出席「創新

設計助力新興產業發展分會」時

稱，今年要拿出 10 億元(人民

幣，下同)給員工加薪。她表示，

因為員工創造相應財富，自己

「理所當然」要讓員工安居樂

業。

董明珠：格力今年10億加人工

■董明珠認
為，即使投
入 「 十
億」，只要
真正激發員
工創造力產
生價值，便
是值得。
倪夢璟 攝

■「城市大
腦」2.0已成
為杭州的新
基礎設施，
覆蓋420平
方 公 里 ，
1,300 個路
口信號燈。

「網紅」董事長董明珠說，自己成
為網紅有幾個原因，一是格力

造手機，二是拒絕資本運作傷害制造
業，三是要給格力員工造房子，每個員
工分兩房一廳。2016年，她自己給格力
員工每人每月加薪1,000元，同時亦聽
到「董明珠瞎搞」的評論。但她認為，
員工創造相應的財富價值，所以「今年
還要漲，我今年要拿10個億給我的員
工。」讓員工感到幸福並因此「拚命」
而非「賣命」。

增加薪資無損利潤
在董明珠看來，即使投入「十
億」，但只要真正激發員工創造力產
生價值，便是值得。「2012年至今，
通過員工不懈努力，格力電器的利潤
增加接近三倍。你說我們投入了那麼
多的研發經費，影響了企業利益嗎？
沒有。」截至目前，格力的研發團隊

已達1萬2千餘人。

培養人才決不言棄
此舉相信亦是為了留住人才起到作

用。董明珠表示，「空調行業幾乎沒
有不在我格力電器挖人的。」但格力
在引進人才方面也選擇了自我挑戰的
過程，即使投入大成本的人才被
「偷」，但自己不會放棄培養人才，

反而會更加堅定。
談及品牌發展，她透露，格力在2017

年家用空調全球佔有率已達到了
21.9%，而造手機則是為未來的智能家
居在做準備，未來冀用手機監控整個家
庭所有的產品。
在她看來，這亦是創新的表現。她

指格力已經有超過 20 項國際領先技
術，希望通過競爭讓中國品牌贏得世

界尊重。

製造大國必須創新
董明珠在會上作了主題為「開放合作

創新發展」的演講，她一如既往強調制
造業還有自己的創新，指有了信心和決
心，沒有做不成的事情，「我們是一個
製造大國，中國品牌要真正贏得世界的
尊重，必須要有自己的創新。」


